
 

 

 

VERBALE DEL COLLEGIO DOCENTI n° 8 

del 13 maggio 2022 

 

Oggi, venerdì 13 maggio 2022, in modalità remoto (https://iislivi.webex.com/iislivi-
it/j.php?MTID=m814fa9d6abc5cf5728c9f9413ff185f5) per i Docenti  - e dalla Presidenza 
dell’I.I.S. “Carlo Livi” di Prato (sede, via A. Marini 9) - per la Dirigente scolastica, alle ore 
14.30, si è riunito il Collegio Docenti con il seguente O. d. G., secondo quanto disposto dalla 
circolare n. 419 del 05/05/2022  
 
1) Approvazione del verbale della seduta precedente. 
2) Comunicazioni della Dirigente scolastica. 
3) Adozioni libri di testo A.s. 2022/2023. 
4) Adempimenti di fine anno: procedure per le operazioni di scrutinio. 
5) Organizzazione corsi di recupero estivi. 
6) Modalità organizzative riguardanti gli esami degli studenti con giudizio sospeso e gli 
esami integrativi. 
7) Conferma criteri per l’attribuzione del credito scolastico / formativo (con particolare 
riferimento agli alunni con giudizio sospeso). 
8) Varie ed eventuali 
 
Presiede la Dirigente scolastica, dott.ssa Mariagrazia Ciambellotti; funge da segretario la 
prof.ssa Marilena Bagnoli. 
Alle ore 15.00 inizia la seduta; sono presenti in remoto 213 docenti.  
 
Prima dell’inizio dell’esame dell’O. d. G. la Dirigente chiede al Collegio possano essere 
aggiunti, quali punti all’ O. d. G., la discussione sull’adesione a quattro progetti con relative 
delibere. Poiché nessuno si oppone a questa integrazione l’O. d. G. risulta così modificato: 
 
1) Approvazione del verbale della seduta precedente. 
2) Comunicazioni della Dirigente scolastica. 
3) Adozioni libri di testo A.s. 2022/2023. 
4) Adempimenti di fine anno: procedure per le operazioni di scrutinio. 
5) Organizzazione corsi di recupero estivi. 
6) Modalità organizzative riguardanti gli esami degli studenti con giudizio sospeso e gli   
    esami integrativi. 
7) Conferma criteri per l’attribuzione del credito scolastico / formativo (con particolare   
    riferimento agli alunni con giudizio sospeso). 
9) Progetto Piano Estate 
10) Progetto Povertà Educative 
11) Progetto Fondazione Cassa di Risparmio 
12) Progetto Cinema – Ministero della Cultura 
13) Varie ed eventuali 
 
Costatata la presenza del numero legale, si passa all’esame dei punti all’ O. d. G. 
 
1) Approvazione del verbale della seduta precedente. 
Il verbale del Collegio del 28 marzo 2022, che è stato pubblicato sulla bacheca di Argo come 
allegato alla circolare 419, contiene un errore formale al punto 10, riguardo alle eventuali 



classi aderenti al Progetto Rondine, dove sono riportate le classi " 2DL o 2FL". In realtà a 
essere coinvolta non è la 2FL, ma la 2GL. 
Con questa correzione si chiede l’approvazione. 
Il verbale del Collegio precedente è approvato a maggioranza con 149 (centoquaranta 
nove) favorevoli e 32 (trentadue) astenuti (Delibera n. 24). 
 
2) Comunicazioni della Dirigente scolastica. 
La Dirigente informa i docenti che a breve sarà pubblicato il calendario degli scrutini, che 
risulta modificato rispetto a quello contenuto nel Piano Annuale sia perché è venuto meno 
il suo incarico a Comprensivo Marco Polo, sia, soprattutto, perché nel fine settimana in 
questione ci saranno le elezioni: nella sede di via Marini ci sarà il seggio e alcuni insegnanti 
si recheranno nei luoghi di residenza per votare. Perciò, avendo tempo, possiamo diluire gli 
scrutini e protrarli fino a venerdì 17 giugno. 
 
3) Adozioni libri di testo A.s. 2022/2023. 
La Preside chiede di indicare e presentare le nuove adozioni nei vari indirizzi. 
Viene presentato un quadro riassuntivo dei testi richiesti in nuova adozione per le classi del 
liceo artistico, linguistico e scientifico, come pervenute dai Consigli di classe. I referenti di 
ogni Dipartimento motivano le scelte delle nuove adozioni. 
Tutti i libri sono confermati eccetto: 

• Lingua Inglese (Liceo Livi): il Libro di Grammatica, il libro di Civiltà (perché non è in 
ristampa) e il libro del Triennio. 

• Scienze (Liceo Livi): nelle classi I, III, IV viene adottato il libro di Chimica; in V il libro 
di Chimica organica. 

• Filosofia (Liceo Livi): viene adottato il solito testo, ma una nuova edizione. 

• Scienze motorie (Liceo Livi): viene adottato un nuovo testo in tutte le sezioni. 

• Scienze motorie (Liceo Brunelleschi): viene adottato il solito testo, ma una nuova 
edizione. 

• Lingua Cinese (Liceo Livi): viene anticipato alla I classe il libro già in adozione in II 

• Disegno e Storia dell’Arte (Liceo Livi): viene adottato il solito testo, ma una nuova 
edizione per il triennio e per le classi Esabac. 

• Progettazione Moda (Liceo Brunelleschi): viene adottato il solito testo, ma una nuova 
edizione che concentra due volumi in uno unico. 

• Lingua Inglese (Liceo Brunelleschi): viene adottato il solito testo, ma una nuova 
edizione; viene anche tolto il volume di preparazione alle prove Invalsi. 

Le adozioni di tutti i libri di testo vengono approvate a maggioranza con 165 (cento 
sessantacinque) voti favorevoli, e 38 (trentotto) astenuti.  (DELIBERA n. 25) 
 
4) Adempimenti di fine anno: procedure per le operazioni di scrutinio. 
La Dirigente scolastica informa il Collegio che gli scrutini si svolgeranno in presenza presso 
la Sede di via Marini. A breve sarà pubblicata la circolare contenente tutta l’organizzazione 
e gli adempimenti. 
 
5) Organizzazione corsi di recupero estivi. 
La Dirigente rende noto che le poche risorse a nostra disposizione per i Corsi di recupero si 
sono un po’ implementate: sarà possibile, infatti, accedere al Piano Estate e a piano Povertà 
educative. Dovremo stabilire le discipline per l quali saranno attivati i corsi e raccogliere le 
disponibilità dei docenti. Si prevedono corsi di 8h per ogni gruppo di almeno 8 alunni, che 
potranno essere componenti anche di classi parallele e, in alcuni casi, anche di classi 
verticali; i corsi si svolgeranno dal 27 giugno all’8 luglio. Ogni insegnante potrà svolgere due 
corsi.  
Si chiede che i docenti interessati esprimano al più presto la loro disponibilità, per poter 
provvedere a reperire insegnanti esterni. 



Per quanto riguarda il Liceo Livi saranno da organizzare corsi di Latino, Lingua, Matematica, 
Fisica e Scienze; per il Liceo Artistico saranno necessari corsi di Matematica, Fisica, Inglese 
e Disegno Geometrico. 
La prof.ssa Galleri chiede se possa essere possibile attivare anche corsi di Laboratorio 
Moda, dal momento che si sono perse molte ore durante l’anno scolastico. 
La Preside risponde che tali corsi possano essere previsti all’inizio del prossimo anno 
scolastico, se ci saranno risorse. 
La prof.ssa Pontenani domanda, se in questo caso, possiamo prevedere corsi a classi 
intere. 
La Dirigente risponde affermativamente. 
La prof.ssa Donzella, partendo dal presupposto che quasi tutti gli insegnanti di Lingua sono 
impegnati nell’Esame di Stato, chiede se sia indispensabile chiamare docenti esterni e non 
sia possibile, invece, poter trovare il modo che siano insegnanti interni a tenere i corsi di 
recupero. 
Il prof. Usai fa notare che diventa difficile poter organizzare i corsi con i docenti che sono 
impegnati al mattino. 
La prof.ssa Pelacani chiede quale sia il numero massimo di alunni per ogni gruppo. 
La Preside risponde che gli alunni non dovranno essere troppo numerosi, altrimenti si rischia 
che i corsi risultino inutili; sarà cura del prof. Usai formare i gruppi. Invita, poi, i docenti a 
esprimere entro maggio la loro disponibilità, perché lo scorso anno ci sono state numerose 
difficoltà a trovare docenti esterni. 
 
6) Modalità organizzative riguardanti gli esami degli studenti con giudizio sospeso e  
     gli esami integrativi. 
La Dirigente informa il Collegio che quest’anno gli esami di recupero e quelli integrativi 
inizieranno il primo di settembre, ma dal prossimo anno scolastico occorrerà cominciare alla 
fine di agosto: al Collegio del primo settembre proporrà esami dal 25 agosto. Aggiunge che 
non possiamo iniziare quest’anno perché le famiglie devono essere informate a inizio anno. 
La prof.ssa Magistrali chiede se questi non si possano prevedere alla fine degli Esami di 
Stato. 
La Preside risponde che questo non è possibile perché metterebbe in difficoltà gli studenti. 
La prof.ssa Colacicchi domanda per quale motivo dobbiamo iniziare prima di settembre. 
La Preside fa notare che a settembre possono cambiare molti docenti, per trasferimento, 
fine supplenza o pensionamento. 
La prof.ssa Pelacani riferisce che lo scorso anno insegnava in un’altra scuola e molti genitori 
hanno protestato per gli esami ad agosto. 
 
7) Conferma criteri per l’attribuzione del credito scolastico / formativo (con    
     particolare riferimento agli alunni con giudizio sospeso). 
La Dirigente propone di riconfermare i criteri già approvati per lo scorso anno scolastico e 
cioè: 
1. Attività concorsuali, partecipazioni a manifestazioni artistiche certificate;  
2. Corsi di integrazione curricolare gestiti da Enti esterni in collaborazione con l’istituzione 
scolastica;  
3. Attività sportiva a livello agonistico (partecipazione a campionati federali);  
4. Attività qualificanti per lo sviluppo della persona, solo in caso di attività non episodiche     
      ma svolte in modo consistente e continuativo quali:  

a) attività di volontariato all’interno di organismi riconosciuti e regolarmente iscritti al   
Registro del Volontariato (ADVAR; CRI; Protezione Civile; Scoutismo, etc.)  

5. Attività artistico-espressive quali:  
         a) studio di uno strumento musicale all’interno di una scuola di musica o corso    
             documentato da superamento di esame, attività in gruppi corali, formazione   
              musicali o bandistiche;  
         b) scuola di recitazione o appartenenza ad una compagnia teatrale;  
         c) appartenenza a compagnie di ballo o gruppi folkloristici;  



         d) frequenza di un corso di formazione nelle arti figurative (pittura, scultura,   
             fotografia) per almeno 30 h.  
          e) conseguimento finale ECDL f) conseguimento certificazioni linguistiche  
6. Donazione del sangue  
A questi si aggiungerà la partecipazione ai PON. 
La prof.ssa Colacicchi invita i colleghi di Scienze motorie a ricordare agli alunni che sarà 
riconosciuto solo un’attività di un certo livello. 
Il prof. Tomer propone di riconoscere l’attività agonistica a prescindere dal livello. 
La prof.ssa Colacicchi ritiene che questa forbice sia troppo ampia e che dobbiamo essere 
più stringenti. 
Il prof. Tempestini afferma che tutte queste attività sono nobili, ma sono frutto di scelte 
personali. La scuola offre molte attività che sono sotto il nostro controllo e dovremo 
considerare principalmente queste. 
La Preside fa presente che questo dovremo deciderlo a inizio del prossimo anno e che 
toglierli ora sarebbe poco trasparente. Aggiunge, inoltre, che il credito offre una semplice 
variazione all’interno della fascia. 
La prof.ssa Carbone ritiene ingiusto togliere tutto. 
Il prof. Franchi chiede una precisazione riguardo a IRC/Alternativa, poiché mentre chi 
frequenta IRC ottiene un bonus, chi non ha l’opportunità di fare Alternativa non ha questa 
possibilità. I ragazzi devono, infatti, avere la stessa opportunità, altrimenti discriminiamo chi 
non segue IRC. 
La Dirigente ricorda che il problema riguarda solo poche classi che non hanno potuto 
seguire Alternativa per motivi di spazio o per poche adesioni a tali lezioni. 
La prof.ssa Gori aggiunge che molti di questi ragazzi hanno potuto ottenere il bonus 
partecipando all’Orientamento in ingresso. 
Il prof. Franchi ribadisce che l’importante è che nessuno sia discriminato per scelte religiose. 
Il prof. Nigro dichiara che questa situazione, riguardante l’Alternativa, debba essere risolta 
e che questa lezione debba essere garantita a chi la richieda a prescindere dagli spazi o dal 
numero dei frequentanti la lezione: d’altra parte viene garantita l’ora di IRC anche a un solo 
alunno. 
Si passa all’ approvazione della tabella crediti con aggiunta della frequenza ai corsi Pon; 
questa viene deliberata a maggioranza con 172 (cento settantadue) voti favorevoli, 7 
contrari e 37 (trentasette) astenuti: (DELIBERA n. 26). 
 
9)  Progetto Piano Estate 
La Preside spiega che il Ministero emanerà un nuovo bando per implementare il Piano 
Estate. Le attività potranno essere svolte a classi intere o per gruppi di recupero. Il termine 
è fissato alla fine di dicembre, per cui i fondi potranno finanziare le attività anche a inizio del 
nuovo anno scolastico. 
Si passa alla votazione. L’adesione al Progetto è deliberata a maggioranza con 177 (cento 
settantasette) voti favorevoli, due contrari, 34 (trentaquattro) astenuti (DELIBERA n. 27). 
 
10) Progetto Povertà Educative 
La Dirigente informa il Collegio che deve essere presentata la domanda per aderire a questo 
Progetto, riservato a realtà complesse come quella di Prato, che infatti lo scorso anno ha 
ricevuto tutti i finanziamenti richiesti.  
La partecipazione al Progetto viene deliberata a maggioranza con 162 (cento sessantadue) 
voti favorevoli e 58 (cinquantotto) astenuti (DELIBERA n. 28). 
 
11) Progetto Fondazione Cassa di Risparmio di Prato 
La Preside presenta il Bando della Fondazione Cassa di Risparmio, riservato alle scuole ad 
alto livello di dispersione: potremo partecipare, collaborando come scuola. 
La prof.ssa Pontenani chiede ulteriori dettagli su tale bando, 
La Preside spiega che la Fondazione è un ente con fini benefici e finanzia alcuni progetti di 
scuole o associazioni. Quest’anno l’obiettivo è di lavorare sulla dispersione e sul benessere 



a scuola, insieme ad altre organizzazioni associative e scuole. Lo scopo primario è, dunque, 
aiutare i soggetti a rischio.  
La prof.ssa Da Vela aggiunge che si tratta di un bando aperto che consente di partecipare 
come partner o come capofila di diversi progetti, per i quali potremo candidarci. Per le scuole 
non ci sono vincoli. 
Si passa alla votazione sulla partecipazione al Progetto, che viene deliberata a maggioranza 
con 147 (cento quarantasette) voti favorevoli, uno contrario e 64 (sessantaquattro) astenuti 
(DELIBERA n. 29). 
 
12) Progetto Cinema – Ministero della Cultura 
Questo Progetto è promosso dal Ministero della Cultura. Per ora vi hanno lavorato i proff. 
Da Vela, Di Giovanni, Giura e Pugi che hanno coinvolto un’organizzazione di Roma per la 
didattica del cinema. L’adesione al Progetto viene deliberata a maggioranza con 146 (cento 
quarantasei) voti favorevoli, due contrari e 64 (sessantaquattro) astenuti (DELIBERA n. 30). 
 
L’organizzazione dei quattro progetti deliberati sarà stabilita in un altro Collegio che stabilirà 
modalità, classi e operatori. 
 
13) Varie ed eventuali 

a) La Dirigente informa il Collegio sulla situazione della Sede del Liceo Artistico in via 
Maroncelli: è stato fatto un sopralluogo, insieme all’ing. Corsi, per controllare le crepe 
che si sono formate. Il 31 maggio la Preside potrà incontrare genitori e studenti nella 
Sede del Livi, per informarli sulla situazione; sarà invitato anche il Presidente della 
Provincia. 
La prof.ssa Monticelli propone di svolgere detta riunione nella sede del Brunelleschi, 
in modo che i genitori possano vedere di persona la situazione. 
La Dirigente fa presente che non si può andare a giro per la scuola e fare sopraluoghi 
con i genitori: sarebbe poco professionale: c’è un tecnico e non c’è niente da 
verificare. 

b) La prof.ssa Colacicchi chiede la parola per presentare la situazione che il Ministero 
sta preparando per la scuola: taglio delle cattedre, abolizione della Carta Docente, 
ridefinizione dell’organico ATA, taglio dei fondi alle scuole per finanziare la Scuola di 
Alta Formazione e Indire e così via.  
Un gruppo di docenti del Livi vuole preparare un documento per esprimere il 
disappunto; tale documento sarà fatto pervenire anche a Montemurlo per essere 
firmato da chi lo ritiene giusto.  
 

La Dirigente scolastica, terminati gli argomenti dell’O.d.g., dichiara tolta la seduta alle ore 
16.05. 
 

       La Segretaria       La Dirigente scolastica 

(prof.ssa Marilena Bagnoli)                                                (dott.ssa Mariagrazia Ciambellotti) 

 

 


